

24.08.2018 – 08:49 Uhr

ikr: Neue Verkehrsführung in Schaan

Vaduz (ots/ikr) -

Im Zusammenhang mit der Umsetzung des Verkehrsrichtplanes Schaan stehen im Schaaner Zentrum bis Ende 2020 weitere Strassenbauarbeiten an. Die Einführung des definitiven Verkehrsregimes geschieht schrittweise. Im August 2018 erfolgt mit der Eröffnung der Poststrasse bis zur Wiesengass die markanteste Anpassung der Verkehrsführung.

Ab dem 27. August 2018 wird der Verkehr vom Schaaner Zentrum in Richtung Vaduz über einen neuen Abschnitt der Postrasse geführt. Mit der Inbetriebnahme dieser durch die Gemeinde Schaan realisierten Verlängerung der Poststrasse kann eine weitere Bauetappe der neuen Verkehrsführung im Schaaner Zentrum abgeschlossen werden.

Im Zusammenhang mit der Realisierung der endgültigen Verkehrsführung und der Fertigstellung der definitiven Gestaltung der Gemeinde- und Landstrassen stehen bis Ende 2020 im Zentrum von Schaan noch folgende Bauarbeiten an:

Sommer-Herbst 2018:

Umbau der aktuell als Einbahnstrasse betriebenen Steckergass in eine zweispurige Strasse mit Gegenverkehr. Die Fussgängerbereiche werden angepasst. Die rechtsseitigen Längsparkplätze (Seite LLB) werden aufgehoben.

2019

Umbau der Wiesengass in eine Einbahnstrasse mit zwei Einspurstrecken. Die Fussgängerbereiche werden neu erstellt und gestalterisch aufgewertet. Hierfür muss auch das bestehende Regenklärbecken baulich angepasst werden.

2019

Umbau der St. Peter-Kreuzung. Dieser beinhaltet den Rückbau der Lichtsignalanlage (Inbetriebnahme 1979) sowie eine neue Verkehrs- und Fussgängerführung durch neue Verkehrsinseln (bauliche Ausführung vorbehaltlich der Zustimmung des Landtages).

2020

Umbau der Landstrasse von der St. Peter-Kreuzung bis zur Steckergass. Die Landstrasse wird analog dem bereits bestehenden Teilstück Steckergass bis Linden-Kreuzung in eine einspurige, vier Meter breite Einbahnstrasse umgebaut. Die dadurch frei werdenden Flächen kommen der Gestaltung und dem Langsamverkehr zugute (bauliche Ausführung vorbehaltlich der Zustimmung des Landtages).

Damit die Bauarbeiten ohne grössere Behinderungen für den Verkehr in möglichst kurzer Zeit ausgeführt werden können, wurde von der Wiesengass bis zur Landstrasse ein Provisorium für den Verkehr in Richtung Vaduz erstellt. Dieses wird am 27. August 2018 in Betrieb genommen. Gleichzeitig wird auch die Lichtsignalanlage bei der St. Peter-Kreuzung ausser Betrieb genommen.

Bis zum Rückbau der provisorischen Verbindung wird die Wiesengass zwischen Landstrasse und Poststrasse als Einbahnstrasse für den Verkehr in Richtung Rhein betrieben.

Dazu sind diverse temporäre Absperrungen und Signalisationen notwendig. Dabei gilt es für alle Verkehrsteilnehmer im Besonderen die geänderten Vortrittsregelungen zu beachten.

Der Öffentliche Verkehr von Schaan in Richtung Vaduz wird neu ebenfalls über die Poststrasse geführt. Die Haltestelle Zentrum (Rössle) wird in diese Richtung nicht mehr bedient. Als Ersatz wird auf der Poststrasse eine neue Haltestelle eingerichtet.

Die Zuständigkeit für die Umsetzung der Zentrumsplanung Schaan liegt bei der Gemeinde Schaan und dem Land Liechtenstein. Dabei sind die Poststrasse und die Steckergass und Wiesengass im Zuständigkeitsbereich der Gemeinde Schaan. Der Umbau der Landstrasse und der St. Peter-Kreuzung liegt in der Zuständigkeit des Landes Liechtenstein.

Mit der Fertigstellung des gesamten Abschnitts von der St. Peter-Kreuzung bis zur Wiesengass ist nach heutigem Kenntnisstand Ende 2020 zu rechnen.

Kontakt:

Ministerium für Infrastruktur, Wirtschaft und Sport
Markus Verling, Leiter Amt für Bau und Infrastruktur
T +423 236 68 40

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100000148/100819047> abgerufen werden.